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開会 午後２時２２分 

山中山中山中山中教育長教育長教育長教育長 ただいまから教育委員会を開会いたします。この教育委員会には，議案２件が

付議されております。 

なお，議案第１６号については，人事案件であり，議事の都合により，報告事項の後に審

議したいと思います。 

では，会議録の署名委員についてであります。会議録署名委員は，会議規則第１６条の規

定により，私のほか，出席委員中，三宅委員にお願いします。 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    では，まず，議案第１５号「第２次総社市教育振興基本計画について」事務局

から説明願います。 

弓取庶務弓取庶務弓取庶務弓取庶務課長課長課長課長    【事務局説明】 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    ただいま事務局から説明がありました議案第１５号について，質問はありませ 

んか。 

     【質疑・答弁】 

上岡上岡上岡上岡委員委員委員委員    ７ページのところ,（２）心優しい子供を育てるために②心動かす体験活動で芸術

鑑賞の機会を拡充してというところと，８ページの（３）の礼儀正しい子供を育てるために

の①品格教育の充実の中にも，１行目の終わりから文化・芸術やスポーツなどの体験活動と

いうのが出てきているので，この関連はどのように見たらいいのですか。これは施策の中に

違いとして出ていますでしょうか。 

２つ目は１３ページに成果指標が出ています。施策３ 子育て期をワンストップで支援の 

１３ページの一番上に，Ｈ２８⇒Ｈ３２の成果指標としてコンシェルジュという言葉，これ

市民は分かるでしょうか。よろず相談員ということだと思うんですけどハイカラです。僕は

分からなかったから調べたんですけど，後でいいです。 

それから，そのページの施策の内容の①そうじゃ式早期一貫サポートシステム等によるの

中の文章のところで，また，保育所・認定こども園・幼稚園の要請に応じて，保育士・保育

教諭・幼稚園教諭の相談を受けたり，指導・アドバイスができる専門職員を派遣しますとな

っていますけど，現状はどうなんでしょうか。その上にもあるんですかね。また教えてくだ

さい。 

それから１５ページ施策６ 特別な支援を必要とする子供たちの支援ということですけど

も，現状と課題の中の１行目のところですね。特別支援教育講師というのは市費ですか県費

ですか。その下の支援補助員はおそらく市費だと思うんですけど，市費の場合，講師は兼ね

ないはずなので，表現の仕方だと思います。 

それから１６ページの施策７ 確かな学力の向上と特色ある学校づくりの現状と課題のと

ころの２段目ですね。しかし，取り組みが始まって間がなくから至って，またの後，教職員

の職務に対する意識の変容を図ったり，その後ですね，学校園が地域の中で支えられている

といった実感を得られたりできるよう学校評価を工夫するとあります。 
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学校評価の目的はそういう情緒的なことでなくて，例えば学校園が家庭，地域との連携，

協働による学校づくりを一層進めるよう学校評価を工夫するということなら分かるんで，先

生方が支えられて実感を得られるためにやるんじゃないんで，それは変えたほうがいいです

ね。 

それから１７ページにありますけども成果指標はこの前変えられたわけですけれども，学

力・学習状況調査における学力向上に関する意識調査は何についての意識調査なんですかね。

２２ページの施策１２ 青少年の健全育成のところですけど，下に成果指標があるんですけ

ど，学生ボランティア登録者数４８から７０だけど学生ボランティアがどんなために必要な

のかということが施策の内容の中に書かれていますかね。放課後子ども教室のことは書かれ

ているんですけど，なにか説明があると分かりやすい。学校支援ボランティアのことですか

ね。そことの関連はどうなっているのかなと思いました。 

それから２７ページの細かいところですけど，施策１７ 文化財の保護・活用の文言です

けども，施策の内容の③のところの最後，文化財の保護啓発に努めてまいりますはいらない

ですね。努めますですね。そんなことを思ったのでちょっと質問させてもらいました。お願

いします。 

弓取庶務課長弓取庶務課長弓取庶務課長弓取庶務課長    色々とご意見いただきましてありがとうございます。今全てが全てお答えで

きるというところではございませんが，まず７ページ８ページの関連性ですが，大きなとこ

ろとして，そうじゃ教育大綱に基づく子供像を３つ表しております。 

例えば，心優しい子供を育てるという部分につきましては，２番目，心動かす体験活動の

中の読書を大切にしますというところは，本文中で読書の啓発というところで出てくるよう

に，文章は，計画の中にちりばめられているというご理解をいただきたいと思います。 

また（３）の礼儀正しい子供を育てるの中の①文化，芸術，スポーツにつきましても，ス

ポーツの部分や文化の部分にちりばめられているということでご理解いただきたいと思いま

す。 

それから１３ページの一番上，保育コンシェルジュですが，ホテルとかで全ての事を把握

していて案内してくれる人という意味でコンシェルジュという言葉を使っており，そういう

言葉は用語集を作る予定にしておりますので，その中で説明させていただきたいと思ってお

ります。 

それから１３ページの真ん中，そうじゃ式早期一環サポートシステム等の現状の中で，指

導・アドバイスができる専門職員を派遣しますについては，すでに派遣をしているところで

ございます。 

それから１５ページの下の段の特別な支援を必要とする子供たちの支援というところで，

特別支援教育の講師が市費か県費につきましては，市費，県費さまざまな職員が現在配置さ

れているところでございまして，後ほど，学校教育課長から補足説明させていただきます。

併せまして１６ページの施策７ 確かな学力の向上と１７ページの成果指標中の意識調査の
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部分につきましても学校教育課長から説明させていただきたいと思っております。 

それから，ご指摘いただきました２２ページの学生ボランティアにつきましても，用語集

のところで説明させていただきたいと思っております。 

また，２７ページの文化財の活用の部分は，努めてまいりますではなく，努めますに変え

させていただきたいと思います。 

北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長    追加のご説明をさせていただきます。１５ページの特別支援教育講師が

市費なのか県費なのかということですが，市費でございます。かつて総社市は支援員と支援

補助員というすみ分けを免許のある方，免許のない方でしていたところですが，学校現場か

ら，文部科学省では支援員という名称は免許のない方に用いているのでかえって分かりづら

くなっているというご質問をいただいき，協議をいたしまして，免許のある方は他の教科講

師と同じ様に特別支援員講師という名称にしているとういうだけで，実際には県費の職員で

はありません。県費加配の特別支援教育講師という人は別にいますので，分かりづらいんで

すけども，参事が今言われたように，特別支援教育講師の加配で来ている教員とが同居して

いるといえば同居していることになります。 

それから１６ページでありますけど，学校評価についてご指摘で，おっしゃる通りだと見

直しました。教職員の意識の変容性のための学校評価では決してございませんので変更させ

ていただきたいと思います。 

それから１７ページの成果指標の意識調査のことでありますけれども，これは国のほうや

県のほうがテストと同時に学習状況調査という調査をされていますが，その中にいわゆる学

力に関する項目が何項目かございます。例えば，学校の授業は分かりやすいですか，それか

ら，授業の中にまとめはありますかとか，振り返りはありますかという項目が学力向上に関

する意識調査というところに位置づけさせていただいて，それが８０％以上になるという目

標設定にしています。以上でございます。 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    もうひとつ，ボランティアについてお願いします。    

横田生涯学習横田生涯学習横田生涯学習横田生涯学習課長課長課長課長 おっしゃられたように，学校支援ボランティアの中の学生ボランティア

の登録者数です。基本的に学校支援ボランティアは，その地域の人がその地域の小・中学校

の支援を行うんですけれども，幼稚園にはその枠の中に入っていませんので，地域を越えた

支援などをいただける学生さんの力に頼る部分が大きいため，このように登録者数を目標に

掲げさせていただいております。 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    よろしいでしょうか。まだ何かありましたらどうぞ。 

上岡上岡上岡上岡委員委員委員委員    ちょっと説明してくだされば分かります。唐突に学生ボランティアという言葉が

出てくるので，先ほど説明された事があれば分かりやすいかなということです。    

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長 用語説明集みたいなものを作ったほうがよい。分厚い計画だと読んでもらえな

いので，できるだけ短くすること。ただし，短い文章の中で全てを語るのは至難の業で，余

程文章力がないとできないところではあります。    
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林委員林委員林委員林委員    全体的にどう考えるのかなというところがひとつですね。成果指標というところが，

施策を進めるための努力目標なのか，それとも，それを享受した市民レベルの指標なのかと

いうところですね。少しどちらもあるなということを思っています。 

例えば１５ページの成果指標の小学校の不登校出現率。これは，このような施策をしたら

これぐらい減るんだな，なるほどだなと思います。反対に，例えば１６ページの特別支援教

育推進センター（きらり）の指導者数・相談員数というのは，施策の一貫としてそれぐらい

増やしますというもので，これは市の財政当局との話し合い次第で，結果的にどうなるのか

とういう，両面あるなということ。それも成果という意味では成果なのかなということを思

ったりするんですけど，今までずっと成果と捉えていたので違和感はないんですが，改めて

見るとどうなのかなと思います。例えば学生ボランティア登録数を４８人から７０人にしま

す。７０人にしたらいったいどういった成果が出るのかというですね，ボランティアの登録

者数を多くする，それが成果なのか。それともそうじゃなくて，その結果，子ども達への対

応が良くなり，健全育成という面でも役立つとか，正解はどうなのか両面で考える必要があ

るいうことを，参考意見とさせていただきます。 

弓取庶務課長弓取庶務課長弓取庶務課長弓取庶務課長    まさに林委員のおっしゃるとおりで，成果指標でございますが，立場が変わ

っている部分もございますので，どちらかに揃えるということではなく，これをするための

施策と，それに向かって行こうという施策の両面があろうかと思いますので，ご理解いただ

きたいと思います。    

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    成果ということに違和感がある。成果には，目標指標と評価指標がある。成果

というのは，例えば学力が上がったということは成果かもしれないけれど，支援員を増やし

たことは成果ではない。目標指標という言葉に変えたほうが違和感が少ないかもしれない。    

上岡委員上岡委員上岡委員上岡委員    林委員さんが言われたのはその通りだと思います。学校評価も指標と書いただけ

で２つあるんですね。やったかという取組指標と，これだけ出たよという成果指標の２つあ

ってもいいと思うんです。全部を成果で揃えるのがどうなのかという話だけのことなんです。

両方あってもいいと思います。    

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    他にございませんか。よろしいでしょうか。お諮りいたします。議案第１５号

について原案のとおり可決してよろしいか。 

     （異議なし）    

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    ご異議がないようですので，議案第１５号については原案のとおり可決しまし

た。 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    次に私のほうから報告いたします。前回が３月９日でしたので，まだ数週間し

か経っていませんので，前回は議会の内容を申し上げましたけれども，やっと県の教職員の

内定というか決裁がおり，その内容が発表されるのは２６日なんですけれどもちょっとフラ

イングで申し上げますと，特別支援教育推進センターの教頭職の配置が決まりました。もう

１名きらりに県費の職員が配置されることになりました。それと市費の職員も２名だったの
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が３名になり，これについても今日議会で議決されました。可決されたということで，一歩

前進したかなとゆうふうに思っております。後は中身をこれから短い時間ですありますが充

実していく事が大事だと思いますので，その際はいろいろな情報を開示いたしますので，委

員の皆様方からご忌憚のないご意見をいただきたいと思っております。 

それから特別支援関連について，子どもたちにどういう判定をするかということですけれ

ども，基本的な理念をどうするかということがひとつあります。そういうことを皆で議論で

きる仕組みを作りたい。そこでいろいろな判定をするということについて，お医者さんと先

生方と我々と学校評議員など地域の人たち，そういう各方面の方に集っていただいた組織を

作り，４月半ばぐらいにスタートしたいと思っています。我々はなかなか医療面はよくわか

りませんので，成人病センターの御牧先生にお願いに行きまして，お忙しいところですが，

総社の特別支援に関連する委員会に参画していただくということで内諾をいただきました。

これから，その下準備としていろいろな方面の方と話をして，４月の委員会開催を進めて行

きたいと思います。特に医師との連携が不可欠ですので，そのところは大事にしていきたい

と思っています。以上でございます。何かご意見ご質問がございましたらお願いします。 

三宅委員三宅委員三宅委員三宅委員    その件に関してよろしいですかね。御牧先生は最初の時から総社の支援のほうに

係わっていただいて，乳幼児検診でも，ちょっと気になる子の発達の部分に関して，非常に

お世話になっておりました。適切な方だと思います。 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    すばらしい方で，国の委員もされておりますし，県と岡山市，倉敷市にそれぞ

れ組織があるんですけど，そういうところのトップをやられている方で，よく総社を受けて

いただいたと思っております。 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    他に報告事項はありませんか。    

三宅委員三宅委員三宅委員三宅委員    【【【【インフルエンザの報告】 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    下火になったからといって安心しないでください。ただいまの説明，報告に対

するご意見等はありませんか。 

     （質問なし） 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    他に報告事項等はありませんか。 

     （他の報告事項なし） 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    では，次回の教育委員会の日程についてでありますが，すでに通知しておりま

すとおり，４月１６日午後２時から開催いたしますので，ご参集願います。この際，５月の

教育委員会の日程について，事務局から提案願います。 

（後日連絡） 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長 それでは５月の日程については、決定次第，事務局から連絡願います。 

では，最後になりましたが，議案第１６号「総社市教育委員会職員の人事異動について」

の審議に入ります。本件については，議案の性質上，非公開としたいと思いますが，いかが

でしょうか。 
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    （異議なし） 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    ご異議がないようですので，本件の審議は非公開といたします。関係職員以外

は退席願います。 

【学校教育課長，こども夢づくり課長，生涯学習課長，文化課長退席】 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    では，議案第１６号「総社市教育委員会職員の人事異動について」事務局から

説明願います 

弓取庶務課長弓取庶務課長弓取庶務課長弓取庶務課長    【事務局資料配布・説明】 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    ただいま事務局から説明がありました議案第１６号について，質問はありませ 

んか。 

     （質疑なし） 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    お諮りいたします。議案第１６号について可決してよろしいか。 

     （異議なし） 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長    ご異議がないようですので，議案第１６号について可決されました。 

では，これで審議がすべて終了いたしましたので，以上もちまして本日の教育委員会を閉

会いたします。 

 

 【閉  会】 

 

   閉会 午後３時７分 

 

  上記記録している内容は，正確であるので署名する。 
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